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Anwesende Mitglieder: Nicole Angermund, Noah Bachmann, Julia Fischer, Benedikt Gerhard, 

Michaela Hausbacher, Jonas Keim, Zuri Klaschka, Etienne Reiter, Lucia Schäfer (ab TOP 2), Leopold 

Schaller, Sander Scheel, Leo, Luis Schuster, Ann-Kathrin Staudt, Alexander Stenger, Daniel Janke, 

Julian Mader (ab TOP 2) 
Gäst*innen: Yannik Bauer  
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TOP 1 Formalia  

1.1 Festlegung der Protokollant*innen  

Etienne Reiter und Benedikt Gerhard protokollieren diese Sitzung 

1.2 Feststellung der Anwesenheit & Beschlussfähigkeit  

Das Studierendenparlament ist beschlussfähig 

1.3 Genehmigung des Protokolls der vergangenen Sitzung  

Das Protokoll der Sitzung vom 08.01.2025 wird einstimmig angenommen. 

1.5 Genehmigung der Tagesordnung  

Zuri Klaschka möchte ein Stimmungsbild unter TOP 6 Verschiedenes zum Thema „E-Mail-

Adressen der Fachschaft“ hinzufügen, dieses wird aufgenommen. 

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

TOP 2 Berichte  

2.1 Bericht aus dem SSR 

Yannik Bauer berichtet. 

 

„Die Planung der Campuslichter findet statt, interessierte Menschen sollen sich 

melden. 

Es gab außerdem zwei Treffen mit Politiker*innen von SPD und CSU, genauere 

Dokumentation dieser ist in den SSR-Mitschriften zu finden. 

Der AK ÖPNV wurde in das Referat Mobilität umgewandelt (wie in der vorherigen 

StuPa-Sitzung beschlossen). 

Für den Bezug des neuen StuV-Hubs wurde ein Zeitraum bekanntgegeben sowie 

Möbel ausgesucht, wobei hier mit einer Preisbremse gearbeitet werden muss. 

Ein Treffen mit der Unileitung hat stattgefunden. Hierbei wurde über die 

Campuslichter, die Diversität an der Partneruni „University of Texas in Austin“ 

sowie Softwarelizenzen zu MAXQDR und MatLab gesprochen. Der Bedarf für 

Lizenzen für MAXQDR wird geprüft, wobei Kosten hier ein Faktor sind. Die 

Anschaffung von Matlab-Lizenzen ist aus Kostengründen vermutlich nicht 

realistisch. Außerdem wurden die E-Ladesäulen in der Tiefgarage der Unibibliothek 

thematisiert, diese sind aufgrund schlechter Internetverbindung aktuell schwer zu 

nutzen, das soll sich ändern. Weiter wurde diskutiert, warum für die 

Podiumsdiskussion der FiPSS keine Räumlichkeiten der Universität zur Verfügung 

gestellt wurden, hier wurde die Neutralität seitens der Uni als Begründung 

geliefert, eine mögliche Lösung wäre eine Angliederung solcher Diskussionen an 

Lehrveranstaltungen. Der Kanzler wird über eine Zulassung vergleichbarer 

Veranstaltungen in Zukunft nachdenken. 

Für die Gestaltung eines Raumes der Stille im neuen alten Mensagebäude wird 

aufgrund von fehlenden Kapazitäten seitens der StuV die Gesunde Hochschule 

verantwortlich sein. 
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Die Unileitung würde außerdem gerne an Lernarbeitsplätzen darauf Aufmerksam 

machen, dass Studierende mit potentiell ansteckenden Erkrankungen darauf 

achten sollten, ihre Mitmenschen nicht anzustecken. 

Um weitere Lernarbeitsplätze zu bauen, fehlt allerdings das Geld. 

Abschließend wurde der 22. Mai als Datum für eine potentielle 

Excellenzclusterbilligung bekanntgegeben.“ 

 

2.2 Bericht aus dem Ref HiWi 

Julian Mader berichtet. 

 

„Da in der letzten Sitzung Interesse bestand, wurde angefangen, Sichtweisen von 

Dozierenden auf HiWi-Verträge einzuholen, um diese in zukünftige Diskussioenen 

einfließen lassen zu können. Hierbei wurde in der Mathe/Info begonnen.“ 

 

2.3 Bericht über Fachschaftentour 

Jonas Keim berichtet. 

 

„Jonas Keim und Sander Scheel waren bereits in einer Sitzung der Fachschaft Jura 

und wollen sich gerne auch mit den anderen Fachschaften vernetzen.“ 
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TOP 3 Wahlen  
3.1 Wahl der Vorsitzenden des Referats Mobilität 

Es gibt drei Bewerbungen, Alex stellt diese  vor. 

 

Alex: „Henry Mörtl und Marco Stieglbauer sind bekannt, Leticia Kunz ist sehr aktiv im AK, alle 

drei sind sehr involviert in dem Thema.“ 

 

Eine Personaldebatte wird nicht gewünscht. 

Die Wahl wird durchgeführt, die drei werden einstimmig gewählt und nehmen die Wahl an. 

 

Wir gratulieren den neuen Referatsleitungen.  

3.2 Wahl einer studentischen (Ersatz-)Vertretung für die Tenure Track-

Kommission 

Zuri Klaschka bewirbt sich kurzfristig als stellvertretendeVertretung. 

 

Es gibt zwei Bewerbungen: Daniel Janke mit Zuri Klaschka als Ersatzvertretung 

 

Vorstellung der Kommission erfolgt. 

 

Personaldebatte wird nicht gewünscht. 

Die beiden werden mit einer Enthaltung gewählt. 

3.3 Wahl des Vorsitzes Referat Demokratie und Antifaschismus 

Es gibt eine Teambewerbung von Jonas Keim und Leo. 

 

Jonas Keim stellt sich und seine Motivation vor. 

Leo stellt sich und ihre Motivation vor. 

 

Alex Stenger: „Was hat euch motiviert?“ 

Jonas Keim: „Gerade gibt es relativ viele konkrete Events in der Politik, die zum Nachdenken 

über Demokratie anregen.“ 

Leo: Selbe Gründe, ist schon privat aktiv und möchte das nun auch auf Uniebene machen. 

 

Alex Stenger: „Inwiefern könnte es Probleme zwischen im BayHIG definierten Aufgaben und 

den Aufgaben des Referats geben?“ 

Jonas Keim: „Es gibt viele Punkte, wo man ansetzen kann, auch unter den Aufgaben im 

BayHIG.“ 

 

Es gibt keinen Wunsch nach einer Personaldebatte. 

Es wird per akklamation gewählt, der Vorschlag wird einstimmig angenommen. 
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3.4 Wahl für den Studentischen Beirat für das ZBL 

Nicole Angermund: „Alle Personen bis auf die Stellvertretung sind abgedeckt.“ 

Zuri Klaschka: „Auf der Website steht immernoch Clara, ist das richtig?“ 

Nicole Angermund: „Die Website ist veraltet, es gibt eine neue Person aus dem SSR und zwar 

Linda.“ 

 

Eine Personaldebatte ist nicht gewünscht. 

Es wird per Akklamation gewählt, die Kandidatur wird einstimmig angenommen. 
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TOP 4 Anträge  

4.1 Antrag Wasserspender 

Nicole Angermund: „Die Fachschaft Wirtschaftswissenschaften hat sich als Ziel für das Jahr 

vorgenommen, für Wasserspender zu sorgen. Das Ziel wäre, diese an allen Fakultäten zur 

Verfügung zu stellen.“ 

Zuri Klaschka drückt Zustimmung aus. 

Etienne Reiter: „Wer soll letztendlich dafür verantwortlich sein? Studierendenwerk hat 

bekanntermaßen kein Interesse.“ 

Nicole Angermund: „Wer genau dafür verantwortlich wäre, ist noch nicht klar.“ 

Zuri Klaschka: „Protokoll vom 08.10.2024, hier gab es eine Anfrage an die 

Universitätsbibliothek. Es gab also bereits Bestrebungen.“ 

Alex Stenger: „Unileitung wird erst eruieren wollen, wie der bereits in der 

Universitätsbibliothek existierende Wasserspender genutzt wird.“ 

 

Es wird zur Abstimmung übergegangen, der Antrag wird einstimmig angenommen. 
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TOP 5 Verschiedenes  

5.1 Email Adressen der Fachschaften 

Yannik Bauer berichtet. 

„In allen E-Mail Adressen der Universität entfallen die Subdomains (Beispiel: 

fachschaft@physik.uni-wuerzburg.de (Ausnahme: stud-mail)), diese sollen (bei 

nicht-Personaladressen) durch Präfixe (Beispiel: physik-fachschaft@uni-

wuerzburg.de) ersetzt werden. Unsere Optionen sind, uns entweder einen eigenen 

Präfix für alle Fachschaften auszusuchen, oder uns an unsere jeweiligen Institute 

anzuhängen.“ 

Es folgt eine Diskussion: 

Zuri Klaschka: „Was ist denn die Motivation dahinert?“ 

Yannik Bauer: „Die Richtlinie kommt von der Unileitung mit dem Wunsch nach 

Vereinheitlichung und besserem Überblick. Fachschaften könnten einerseits unter die 

Fakultäten geordnet werden oder eine eigene Gruppe werden.“ 

 

Sander Scheel: „Warum werden dann die Subdomains abgeschafft?“ 

Yannik Bauer: „Weil das Probleme mit Microsoft-Lizenzen macht.“ 

Sander Scheel: „Was ist mit StuV-Präfix?“ 

Yannik Bauer: „Der wird für die Referate verwendet, das Sekretariat. Die Fachschaften 

könnten sich da potentiell druntersetzen.“ 

 

Lucia Schäfer: „Das heißt wir müssen unsere E-Mail-Adressen ändern. Würde damit 

einhergehen, dass alle kleinen Untergremien auch eigene E-Mails bekommen würden?“ 

Yannik Bauer: „Das soll in diesem Zuge auch passieren. Es soll aber vermutlich eine 

Unterscheidung zwischen FSen und Inis existieren.“ 

Lucia Schäfer: „Die Mails sollten möglichst einfach gehalten werden, also eher nicht stuv-

fachschaft-…“ 

 

Nicole Angermund: „Möglicherweise wissen Leute nicht, was fsv bedeutet, aber das würde 

es länger machen. Außerdem gibt es irgendwie zwei Accounts bei den 

Wirtschaftswissenschaften.“ 

Zuri Klaschka: „Ist das aus Sicht des Rechenzentrums rein ästhetisch, oder bedeutet das, dass 

die jeweiligen Bereiche gewisse Hoheit über die Präfixe haben?“ 

Yannik: „Effektiv soll es eine gewisse Bindung an Zugehörigkeiten geben.“ 

Mehr Diskussion bezüglich Abkürzungen/Kürzeln (fsv vs. Fachschaft, fsi, Fachini, …) 

Zuri Klaschka: [Nochmal Argumente zu Fachkürzel] „Diese könnten die Auffindbarkeit 

verbessern, wenn Studis eh schon die Fachkürzel verwenden.“ 

Yannik Bauer: „Das System funktioniert nicht so, weil es kaputt ist.“ 



10  

  

GO-Antrag Alex Stenger: Bitte alle Möglichkeiten sammeln und dann Abstimmen. 

Wird angenommen. 

Lucia Schäfer schreibt die Optionen auf: 

1. fsv-[Fak], fsi-[Studiengang]  

2. fachschaft-[Fak], Fachschaftsinitiative-[Fak]  

3. [Fak]-fachschaft, [Fak]-fachschaftsinitiative-[Studiengang]  

4. [Fak]-fsv, [Fak]-fsi-[Studiengang]  

5. stuv-[random stuff]  

 

Zuri Klaschka: „Möchte die UL darauf hinweisen, in Zukunft zuerst das Rechenzentrum zu 

befragen.“ 

 

GO-Antrag Sander Scheel: Meinungsbild 

 

GO-Antrag Alex Stenger: Bitte sollen das die Fachschaften abstimmen, nicht die HS-Gruppen. 

Jonas Keim: Der GO-Antrag ist nicht zulässig 

Wir bauen kein Meinungsbild, sondern Diskutieren. 

GO-Antrag: direkt abstimmen. 

Wird angenommen. 

 

Die Abstimmung verteilt sich auf die oben genannten Optionen wie folgt: 

1.: 13 dafür, 2.: 9 dafür, 3.: 6 dafür. Die restlichen Vorschläge erhalten keine Stimmen. 

 

Michaela Hausbacher: „Wenn alles geändert wird, gäbe es dann die Option, nicht mehr stud-

mail.uni-wuerzburg.de sondern etwas, das kürzer wäre.“ 

Lucia Schäfer: „Können wir dann das stud-mail-… auch in den Präfix packen?“ 

 

5.2 Weiteres Verschiedenes 

Zuri Klaschka: kann bis zu 4 Menschen im Auto mitnehmen. 

Etienne Reiter verlässt die Sitzung um 20:37 mit Stimmrechtsübertragung von Franka 

Warszawa 

Daniel Janke: „am 10.02.2025 beginnt eine Ausschreibung von der Stiftung Innovation in der 

Hochschullehre zum Thema Lehrinnovation, bei der die Universität letztes Jahr nur einen 

erfolgreichen Antrag gestellt hatte. Dieses Jahr sollen alle Fakultäten mindestens einen 

Antrag stellen, hierfür soll in den Fakultäten nachgefragt werden.“ 

 

Der Vorsitz beendet die Sitzung um 20:42 Uhr. 


